# 衆議院予算委員会ニュース

平成 30.11.1 第 197 回国会第 2 号

11月1日(木)、第2回の委員会が開かれました。

- 1 平成 30 年度一般会計補正予算(第1号) 平成 30 年度特別会計補正予算(特第1号)
  - ・安倍内閣総理大臣、麻生財務大臣、石田総務大臣、山下法務大臣、河野外務大臣、柴山文部科学大臣、根本厚生労働大臣、吉川農林水産大臣、世耕経済産業大臣、石井国土交通大臣、原田環境大臣、岩屋防衛大臣、山本国務大臣、宮腰国務大臣、茂木国務大臣、片山国務大臣、西村内閣官房副長官及び政府参考人に質疑を行いました。

#### (質疑者及び主な質疑内容)

# 岸田文雄君(自民)

- ・国の財政状況が厳しいからこそ、防災に対して適切な 予算措置を講じて、自然災害による被害を未然に防ぐ 必要があると考えるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺 いたい。
- ・外国人材の受入れを促進するに当たって、医療の提供 や住まいの確保等、受入れ態勢を整える必要があると 考えるが、政府の今後の方針について、山下法務大臣 に伺いたい。
- ・大韓民国大法院による日本企業に対する判決確定等、 我が国と韓国との間には様々な課題があるが、今後の 対応方針について、安倍内閣総理大臣に伺いたい。

## 橋本岳君(自民)

- ・平成30年7月豪雨等の自然災害を踏まえた今後の治山・治水事業の取組について、吉川農林水産大臣及び 石井国土交通大臣に伺いたい。
- ・今後の被災者・被災地に対する見守り支援、生活再 建・復興のまちづくりの在り方について、根本厚生労 働大臣及び山本国務大臣の所見を伺いたい。
- ・災害発生に備えるため、段ボールベッド等を常備することなどにより、避難所の生活環境を向上させる必要があると考えるが、山本国務大臣の所見を伺いたい。

### 堀井学君(自民)

- ・北海道胆振東部地震によって被害を受けた農家の営農 再開を支援する必要があると考えるが、政府の対応に ついて、吉川農林水産大臣に伺いたい。
- ・同地震によって北海道全域にわたる大規模停電が発生 したが、今冬の電力の安定供給に対する取組について、 世耕経済産業大臣に伺いたい。
- ・同地震によって被災した地方自治体に対して、手厚い

財政支援を行う必要があると考えるが、政府の対応について、石田総務大臣に伺いたい。

# 坂本哲志君(自民)

- ・多発する自然災害に対する国の役割と国土強靱化に向 けた今後の取組について、安倍内閣総理大臣に伺いた い。
- ・10 月 19 日に発表された文部科学省の幹部職員による 汚職事案等に関する中間報告を踏まえた今後の防止策 について、柴山文部科学大臣に伺いたい。
- ・海洋プラスチック汚染対策について、我が国として具体的にどのように取り組んでいくのか、原田環境大臣に伺いたい。

#### 石田祝稔君(公明)

- ・大韓民国大法院による日本企業に対する判決確定について、どのように受け止めているのか、また、今後の対応方針について、安倍内閣総理大臣に伺いたい。
- ・今回、入管法を改正し新しい在留資格を設けて外国人 材の受入れを拡大する理由や、この受入れ拡大と移民 政策との違いについて説明をする必要があると考える が、安倍内閣総理大臣の所見を伺いたい。
- ・災害時に避難所となる学校の体育館にもエアコンを設置していく必要があると考えるが、柴山文部科学大臣 の所見を伺いたい。

#### 長妻昭君(立憲)

- ・財務省における決裁文書書換え問題の政治的責任について、麻生財務大臣に伺いたい。
- ・政府が検討している外国人材の受入れ拡大に当たって の基本的哲学について、安倍内閣総理大臣に伺いたい。
- ・外国人技能実習制度の問題点を放置して外国人材の受

入れ拡大を図ることは問題があると考えるが、安倍内 閣総理大臣の見解を伺いたい。

# 逢坂誠二君(立憲)

- ・不漁により、イカの輸入枠を拡大したものの、価格が 高く地方の中小加工業者が購入できないという問題が 生じている。イカの価格対策について、吉川農林水産 大臣に伺いたい。
- ・災害の発生から補正予算の提出まで時間がかかっている。災害からの復旧・復興の観点からは、積雪の多い 被災地に対してはより早い対応が必要だったと考える が、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・国家戦略特区における学校法人加計学園の獣医学部新 設の選考プロセスに何の問題もなかったのか、片山国 務大臣に伺いたい。

# 川内博史君(立憲)

- ・平成 17 年以降、行政不服審査法に基づき国の行政機 関が国の行政機関に不服申立てを行い、執行停止が 認められた件数について、石田総務大臣に伺いたい。
- ・鳩山元内閣総理大臣が米軍普天間基地の県外移設を断 念する根拠になったとされる外務省の文書の存否につ いて河野外務大臣に伺いたい。
- ・学校法人森友学園に対する国有地売却事案における平成26年4月28日の近畿財務局の応接記録について、安倍内閣総理大臣が指示し明らかにすべきと考えるが、同大臣の見解を伺いたい。

### 本多平直君(立憲)

- ・医学部入試における公正確保等の調査について、文部 科学省は大学入試の時期が迫っていることを踏まえ、 12 月末を待たず、不正の事実が分かり次第、大学名 を公表していくべきではないか、柴山文部科学大臣の 見解を伺いたい。
- ・現時点において、地元の反対意見や北朝鮮情勢の変化 等を考慮しても、多額の費用を要するイージス・アショアを導入することが妥当か、岩屋防衛大臣の見解を 伺いたい。
- ・国会議員主催のパーティー券を外資系企業で勤務する 日本人が購入することが国益を害する可能性について、 岩屋防衛大臣の見解を伺いたい。